



師走に現状をお知らせします

校長 平川 恒美

師走の候、様々に慌ただしさを感じる頃となりました。進路選択の真剣さが増す3年生だけでなく、学校全体で行う三者面談が昨日11/30(火)から始まっております。二学期の生活を振り返り、三学期に、そして将来につなげる目的で連携にご協力お願いいたします。現在の状況から、どのように一步を踏み出すかが大切です。いったん収束しかけたかのように見えるコロナ禍で、新しい生活を生徒はどのように未来創造していくのか、三者で共に考えたく存じます。担任を通じてお聞かせください。

お陰様で、校内での生徒の様子は落ち着きがあり、いろいろな事例に動じない頼もしさがあります。各学年が様々な場面で行動に成長を感じさせてくれます。それは何より嬉しいことで、教職員とともに行事や課題を成功させていく場に立ち会えるのは、ありがたいことです。最近では3年生が音楽鑑賞教室で楽しみ、2年生が十分な計画と自覚で都内巡りを成功させ、1年生が日本文化発表会で人に伝える工夫を実行していました。その他、個人の努力が数々あったことを報告するのは楽しいことです。コロナ禍の精神的な制限があり、課題がありながら一つ一つ解決していこうとする生徒たちの姿に、2学期までの生活の重みを感じずにはられません。

とは言え、学校生活は集団で行うため、どんなに未然予防策を考えたところで、その中で起きる問題があるのは当然です。どのように対応して改善を図るかが大切なのは繰り返しお願いしてまいりました。入学前の小学生保護者説明会では、

「学校が何をしてくれるのかではなく、自分自身が何をすることが大切であること、また、この基本はどの公立中学校でも変わらず、縁あって本校で共に過ごすことになった際は一緒に頑張ること」

と訴えてきました。コロナ禍でのオンライン化、GIGAスクール構想に沿って新たな取組を実施してまいりましたが、教育の目標・学校の使命は「人格の完成」であり、「時間と空間を共有」する集団で過ごすことでしか学べないことに価値が

あります。教員の説諭より友達の一言が心に響くことも多いでしょう。生きていくために必要な人間の学習を多様な場面で設定しているのが学校です。社会のルールを学ぶ前段階の中学校で、他との距離感をつかみ、失敗が許されてやり直せる学習をしていくことに価値があります。

最近校内で非常警報火災報知器ボタンが押されたり、少人数教室Aのガラスが破壊されたり、校門外周辺で生徒・卒業生などが騒乱を起こしたりする事例があります。先日は麻布警察生活安全課少年係に相談したところ、警察官・パトカーの出勤協力があり、生徒だけでなく地域の皆様をお騒がせしました。中学生が誤って事件を起こすことについては、事実を確認して粛々と対応し、本人の自覚を促す指導を行います。最近残念なのは、火災でないのに非常警報ボタンが押されたことに申し出と目撃証言がありません。ガラス破損は複数の目撃証言があり、事実を確認しようとしても、否認や黙秘があり、証拠の是非の主張や、目撃者を明らかにして攻撃する発言があります。勇気をもって証言してくれた者は全力で守る覚悟と、関係した者は事実の確認と反省を促すことが必要です。本人が自覚するのを待つのが学校で、友達の信頼を考えさせ、社会のルールを身をもって知るようにさせたいところです。周囲の友達の一言が結果として本人を救うことになる場面は、たくさんあるはずです。生徒の皆さんの気遣いに期待し、本当に様々な状況を抱えている各自の生徒たちの葛藤は、全てではありませんが十分に理解した上で、進む道を考えます。

他の事例でも基本は変わらず、一つ一つ丁寧に、共に考えて生徒・保護者・教職員とともに、生徒の成長を待ち、将来を考えたく存じます。年末年始を迎え、保護者・地域の皆様のご協力をいただきながら、教育活動を進めてまいります。

先日の本校創立70周年式典について、関係の皆様のご協力のお陰で何とか終了することができました。心より御礼申し上げます。以後フル記録DVDと短縮版YouTube限定公開について、追ってお知らせいたします。今後どうぞよろしくお願いいたします。

生活指導の12月目標

SOSは様々な方法で、いつでも遠慮なく発信してください。感染防止に油断せずに留意し、年末年始に向けて、意識して過ごしてください。

**12月 二学期を振り返って、
冬休みを有意義に過ごそう**

高陵中学校生徒の活躍・11月

バドミントン部

11/3(祝)女子がブロック大会一回戦を突破し1年生主体の構成ながら、大健闘しました。

会場:文教大学附属中 ○品川区立富士見台中

●大田区立馬込中

バスケットボール部

女子のベスト4の健闘は嬉しい知らせです。

港区大会10/31(日)会場:白金の丘学園

男子 ●広尾学園 女子 ○広尾学園

11/3(祝)会場:白金の丘学園

女子○青山中→ベスト4進出

11/21.23決勝リーグ戦 会場:白金の丘学園

●六本木中●慶應中等部●頌栄女子中→第4位

防災標語コンクール 入賞

「身を守れ! ハザードマップ 見直そう」

1-3UK おめでとうございます!今後幟旗となりますのでお楽しみに

11月の報告・12月1月予定

港区中学校英語発表会(Minato City Junior High School Annual English Contest 2021)

11/10(水)二つの部門で本校生徒が大健闘でした。放課後はじめ英語科とNTの指導に応じて力を発揮しました。

A区分(一般生徒の部) **第2位**

They Were Just like Us 3-3FR

B区分(English Background生徒の部) **第1位**

Normalizing Being Yourself 3-2MA

2年生プラネタリウム鑑賞 11/18(木)

設備の整ったみなと科学館が近くにある港区の生徒は幸せです。

古典芸能鑑賞教室11/20(土) 体育館

講師 一般社団法人 落語協会の皆様

柳家小もん 様 古今亭志ん松 様

古今亭菊太楼 様

全校生徒と保護者の皆様が一堂に会する今年度初めての機会と一緒に笑えた行事となりました。校長の話がすべっても挨拶の生徒が笑わせてくれる、という本校らしい様子でした。

港区中学校PTA連合会校長会懇談会

11/17(水)御成門中学校

コロナ禍の制限下での行事の工夫、生徒の自主性を育てる新企画など、またICT利用による保護者とのコミュニケーションなどについて、協議があり、有意義な場となりました。

あいさつ強化週間 11/22(月)-26(金)

生活委員会が提唱し、登校時「おはようございます」のあいさつの声が響きました。機会を利用

して、声に出してあいさつするきっかけができるといいですね。

落ち葉掃き清掃に努力中 11/8(月)-12/17(金)

割当クラスが毎日日替わりで校門周辺の落ち葉を清掃します。生徒の皆さん、少し早起きしての協力ありがとうございます!

栄養士の食育授業 11/22(月)

2年生の家庭科の授業の一部で、給食調理がいかにか手づくりにこだわっているか、動画や説明資料で紹介をしていました。いつも1.2年生の残菜はほとんどない現状ですが、さらに興味関心を広げて取り組んでくれそうです。

1年生日本文化体験発表会11/26(金)

体育館で行い、相手意識目的意識を意識した発表会で、評価表も紙でなくタブレットを使用しての実施でした。

3年生音楽鑑賞教室11/29(月)

サントリーホールでオーケストラ演奏を聴けるとは、何と恵まれた港区の生徒たちでしょうか。演奏は東京フィルハーモニー交響楽団、指揮は辻博之さん、パイプオルガン鎌田涼子さんでした。

2年生公共交通機関利用の都内巡り11/30(火)

生徒実行委員会の遠足スローガンを遵守して、真面目に取り組んでいる様子が随所に伺えました。予定外のことによりどう対応するか、その経験が大事です。

港区こどもサミットへ 12/6(月)港区議会

学校を代表して生徒会役員2-2KE・2-1KHの両名が参加します。良い体験になることでしょう。

高陵子どもサミットも 12/23(木)本村小

高陵アカデミー小中3校で生徒会・児童会の交流を行います。役員の皆さんよろしくお祈りします。

東京都中学校生徒会長サミット 12/27(月)

オンライン実施の本格サミットに参加します。

1年移動教室代替行事

1 日程 令和4年1/27(木)~28(金)

2 宿泊場所 マホロバ・マインズ三浦

3 計画 周辺地域での体験学習

4 費用 詳細未定(体験学習費等集金予定)

※宿泊費・バス代等は港区からの補助

創立70周年式典その後

お陰様で生徒制作の歴史映像、ZOOM収録による卒業生インタビュー、ギター部演奏は好評でした。記念品はLEDランタン、スタイラスペン、航空写真クリアファイルです。記念誌は生徒にはシール訂正版を配布します。記念DVDとYouTubeは編集集中でしばらくお待ちください。

年間行事予定変更

2/3(木)1年遠足 延期⇒3/4(金)

3/11(金)合唱コンクール(全校)

3/14(月)-15(火)3年修学旅行(京都)

編集後記 最新の情報はホームページと合わせてご覧ください。本紙・HP・FB・ツイッターへのご意見は校長・副校長今谷までお願いします。